

CUÉLLAR

SEGO
-VIA

Los ENCIERROS MÁS ANTIGUOS de ESPAÑA

~ DECLARADOS DE INTERÉS TURÍSTICO INTERNACIONAL ~

~ FIESTAS EN HONOR A
NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO ~

DEL 26 DE AGOSTO AL 1 DE SEPTIEMBRE DE 2022



PROGRAMACIÓN DE LAS FIESTAS

◆ VIERNES 26 DE AGOSTO

19.00 hs. - Concurso de cortes con la ganadería "M. Caro Andrade" con amenización de la charanga LA HUEVERA.
 22.00 hs. - Inauguración del alumbrado ferial. Visita de la Corregidora, damas de honor, madrinas y corporación municipal a las peñas oficiales, acompañados del Grupo de Dulzainas CASTILVIEJO.
 Presentación de las pancartas en los locales de la Peña La Plaga, Peña El Pañuelo, Panda El Soto y Peña El Embudo.
 Y amenización de las charangas de la Peña El Pañuelo y Panda El Soto por las calles de Cuéllar.

23.00 hs. - Concierto de Naïa/Bloody Mary en la Plaza Mayor.

◆ SÁBADO 27 DE AGOSTO

12.30 hs. - Misa en honor de Nuestra Señora del Rosario en la Capilla de Sto. Tomé.
 14.00 hs. - Paella popular organizada por la Peña La Plaga en la calle José de Espronceda.
 19.30 hs. - Apertura oficial de las Fiestas con repique de campana del Ayuntamiento convocando a Concejo a todos los vecinos y vecinas de Cuéllar. A continuación, procesión en honor a la Virgen del Rosario, desde la capilla de Santo Tomé a la iglesia de San Miguel.
 Seguidamente desde el balcón de la Casa Consistorial, nombramiento oficial de la Corregidora de las Fiestas de Cuéllar 2022.
 Pregón de Fiestas a cargo de las "PEÑAS OFICIALES DE CUÉLLAR". Acto seguido, interpretación del "A POR ELLOS" por la banda Municipal de Cuéllar.
 Desfile de Peñas y Pandas con sus madrinas
 00.00 hs. - Baile de rueda nocturno desde la Plaza de los Coches pasando por las calles céntricas de Cuéllar, organizado por la Peña La Plaga.
 00.00 hs. - Macrodiscoteca 40 principales con Alfonso Asenjo y Mcfly en la Plaza Huerta Herrera.
 00.00 hs. Orquesta Super Hollywood en la Plaza de la Soledad hasta las 02.00 h.
 02.00 hs. - SUMMER NIGHTS (DJ'S CUELLARANOS) en la Plaza de la Soledad.
 02.45 horas hasta 04.30 hs. - Orquesta Super Hollywood en la Plaza de la Soledad.
 04.30 horas hasta 08.00 hs. - SUMMER NIGHTS (DJ'S CUELLARANOS) en la Plaza de la Soledad.

◆ DOMINGO 28 DE AGOSTO

08.30 hs. - Dianas y Pasacalles con baile de Rueda hasta la llegada del encierro amenizado por el grupo de dulzainas DULZAINA y La Peña La Plaga.
 09.30 hs. - Primer encierro con toros de la ganadería de Hros. De Cebada Gago
 A continuación, probadilla amenizada por la Peña La Plaga.
 11.00 hs. - Gigantes y Cabezudos a cargo de la Charanga Flau & Cía desde la Plaza Mayor.
 11.30 hs. - Misa solemne en honor a la Virgen del Rosario en la parroquia de San Miguel.
 12.30 hs. - Concurso de bebedores en Bota en la Plaza Mayor organizado por la Peña La Plaga.
 14.30 hs. - Chateo popular amenizado por la Peña La Plaga.
 18.00 hs. - Pasacalles de acompañamiento a la Corregidora y sus dama, y a las madrinas de las peñas oficiales, desde la plaza de los Coches hasta la plaza de toros, amenizado por la Peña La Plaga.
 18.30 hs. - Corrida de Toros, ganadería de Hnos. de Cebada Gago, para los diestros MORENITO DE ARANDA, PEPE MORAL, MANUEL DIOSLEGUARDE. (amenizada por las charangas de La Peña la Plaga, Panda El Soto y La Banda Municipal)
 20.00 hs. - Teatro MUTIS "EL ESPANTAPÁJAROS FANTASMA" en el interior de la Iglesia de San Francisco. Entrada gratuita hasta completar aforo.
 22.00 hs. - Noche Amarilla. Tradicionales sopas de ajo en la calle Las Parras. Peña El Embudo amenizado con Ciry Dj.
 23.30 hs. - Concierto "HAY POCO ROCK AND ROLL" y ZZ SHOW". En la Plaza de la Soledad.

◆ LUNES 29 DE AGOSTO

08.30 hs. - Dianas y pasacalles con baile de Rueda hasta la llegada del encierro amenizado por el grupo de dulzainas LA ENCINA y la Peña El Pañuelo
 09.30 hs. - Segundo encierro con toros de la ganadería de Partido de Resina. A continuación, probadilla amenizada por la Peña El Pañuelo
 Seguidamente, encierro de promoción desde la plaza de toros a los Paseos de San Francisco.
 11.30 hs. - Gigantes y Cabezudos a cargo de Charanga Flau & Cía desde la plaza Mayor.
 12.00 hs. - XII Descenso de San Pedro desde La Plaza Mayor, organizado por la Peña El Pañuelo y amenizado por la charanga Sonido Ibérico.
 14.00 hs. - Encierro del Chupete. Suelta desde la Plaza de la Huerta Herrera. Panda El Soto.
 15.00 hs. - Chateo popular. Amenizado por La Peña El Pañuelo con la charanga Jaleo.
 18.00 hs. - Parque acuático en el patio del colegio La Villa hasta las 21.00 h.
 18.00 hs. - Pasacalles de acompañamiento a la Corregidora y sus damas y las madrinas de las peñas oficiales, desde la plaza de los Coches hasta la plaza de toros, amenizado por la Peña El Pañuelo.
 18.30 hs. - Corrida de toros para los diestros FERNANDO ROBLEÑO, MANUEL ESCRIBANO, DAMIÁN CASTAÑO de la ganadería Partido de Resina a continuación, probadilla.

Dos años de ausencia y un programa repleto

CUÉLLAR VUELVE CON FUERZA, CON UN PROGRAMA DE MÁS DE 60 ACTIVIDADES QUE PRETENDE HACER DISFRUTAR A TODOS LOS VECINOS Y VISITANTES DESDE EL PRIMER AL ÚLTIMO DÍA DE LAS FIESTAS EN HONOR A NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO



Las peñas son fundamentales en el ambiente de la localidad, creadoras de un sinfín de actividades.

C.N.

C.N.
CUÉLLAR

Han sido dos duros años que hacen especial la llegada de las fiestas de este 2022. Ansias, ganas, emoción e ilusión por vivir días llenos de alegría después de tanta tristeza se han adueñado de toda la villa. Así que la preparación del programa ha contado con ello, con que las primeras fiestas después de la pandemia sean memorables para todos. El equipo de Gobierno presentaba el programa y lo desglosaba con detalle, dando así a conocer el compendio de actividades de la localidad para seis intensos días.

Más de 60 propuestas componen todo el programa, repartidas en varias temáticas. Las musicales contarán con tres orquestas; para el sábado, la Superhollywood, el lunes la orquesta Cañón y el jueves, como fin de fiestas, La Huella. Siete conciertos llenan las noches desde el viernes al jueves, y destaca también el de los afamados Bombai, conocidos por toda la juventud de Cuéllar y comarca. Tributos a Fito y Estopa van a llevarse a la Plaza Mayor el miércoles, para desplazar también actividad a esta parte de la villa. Los espectáculos de djs serán cuatro, respondiendo así a la petición de la juventud, que siempre acude masivamente a este tipo de propuestas. Los djs locales estarán presentes en varias jornadas: sábado, martes y miércoles se llenarán de música de todos los géneros; la concejal Raquel

Gilsanz asegura que no todo "será reggaeton", porque también habrá otro tipo de música para atender la demanda de todos los públicos.

Otra de las novedades que se han propuesto este año son los pasacalles, desde el domingo al jueves, -exceptuando el miércoles- desde la Plaza de Los Coches hasta la Plaza de Toros. Estarán acompañados de música y contarán con la Corregidora y damas de las fiestas. Se trata de una iniciativa que pretende darlas visibilidad en el momento en que acuden a los festejos taurinos de la tarde; "pretendemos también con ello arrastrar público a la plaza".

Igualmente, para el Ayuntamiento ha sido importante dar la relevancia que les corresponde a los niños en las fiestas. Habrá seis espectáculos para ellos, y tres serán los queridos gigantes y cabezudos. Domingo, lunes y martes, estos personajes saldrán desde el Ayuntamiento acompañados por música y haciendo disfrutar a los más pequeños, que sin duda esperan este momento con ganas. Habrá dos cuentacuentos en San Francisco y un teatro de la compañía cuellarana Mutis. También se ha programado un parque acuático pero "queda en el aire"; "con el problema de agua, queremos que la gente venga provista de ropa, pero hasta ese día no sabremos cuántas atracciones de agua se instalarán", explica la concejal Gilsanz.

No se han olvidado de los mayores en las residencias: se ha preparado un espectáculo de Las

MÁS DE 60 ACTIVIDADES
LLENAN EL PROGRAMA
PARA TODOS LOS
PÚBLICOS, DESDE
EL VIERNES
AL JUEVES

Triguiñuelas para ellos tanto en la residencia El Alamillo como en Valdihuertos. 'Canciones de un día con los abuelos' será este show que amenice su jornada y que les hará recordar que para ellos también son fiestas.

LAS PEÑAS, FUNDAMENTALES
Aseguran desde el Ayuntamiento que este y todos los años, las peñas y pandas son fundamentales en la organización de un completo programa de actividades, más si cabe este 2022 que ostentan el cargo de pregoneros. La Plaga, El Embudo, El Soto y El Pañuelo se reparten casi una veintena de actividades para todos los públicos, que comienzan el sábado y culminan el jueves. Cada día siguen perteneciendo a una peña, con sus colores, sus propuestas y sus modos de hacérselo pasar en grande a cuellaranos y visitantes. Desde el concurso de bebedores de bota hasta la fiesta de la espuma, pasando por los encierros del chupete o las sopas de ajo, cada día se llena de iniciativas de colores gracias a su esfuerzo y constancia en toda su historia y evolución con los años.

La novedad: una suelta de novillos

El miércoles de toros Cuéllar contará con un encierro a las 21.00 horas, tras un potente "chateo del jamón", djs, pero sin festejo taurino en el coso municipal

C.N.
CUÉLLAR.

■■■ Entre todo el programa que se ha confeccionado para estas fiestas, una actividad destaca por encima de todas: el encierro "nocturno" del miércoles, a las 21.00 horas. Para el alcalde, el adjetivo de "nocturno" no es del todo acertado, pues a las 21.00 horas todavía "es en la tarde y se ha mal llamado encierro nocturno; habrá suficiente luz para realizar el encierro y el alumbrado público se enciende más tarde, sobre las 21.20 horas".

Otra de las polémicas que han saltado sobre esta gran novedad es llamarlo encierro, para algunos en detrimento del tradicional matutino, desde los corrales hasta la Plaza de Toros. "Se ha denominado encierro porque así lo recoge el Reglamento de Festejos Taurinos Populares de Castilla y León; realmente es una suelta de novillos desde la Plaza de Toros hasta San Francisco, porque encerrar no se encierra", explica Carlos Fraile. Asegura que la motivación es dar contenido taurino a una tarde en la que se ha suprimido un festejo por falta de asistencia ante un vermu muy potente. "Este debate lleva abierto en Cuéllar más de 15 años y queremos propiciar movimiento, que la gente salga de sus casas y genere actividad económica tanto en la hostelería como en las ferias", añade el alcalde de la localidad. Para Carlos Fraile y su equipo, está claro cuál es la tradición de la villa: "lo tenemos tan claro que hay un encierro más", en referencia al del 1 de octubre por la festividad del patrón San Miguel. "Conocemos cuál es su historia, nuestro elemento diferenciador con otras localidades, ese recorrido de campo entre pinares y rastrojera", indica Fraile hablando de "esencia y



La suelta de novillos es la respuesta a muchos aficionados taurinos. C.N.

pureza". "Tenemos claro que el encierro puro está en Cuéllar, y no va a verse afectado por que haya una suelta de novillos el miércoles por la tarde", comenta.

Se dirige a todos los que critican la aparición de esta actividad taurina y les recuerda que también se cuestionan las corridas: "si nos ceñimos a la pureza, la esencia, hay

que encerrar lo que por la tarde se lidiá, y eso se viene cuestionando también", asevera.

Para Carlos Fraile, el termómetro de "si la gente lo quiere o no, será la afluencia de público a este festejo". Afirma que era consciente de que generaría debate pero afirma rotundo que hay que "innovar" y que ha recibido felicitaciones.

UN COMPLETO DE ACTIVIDADES PARA EL miércoles

El programa del miércoles está centrado totalmente en dar más vida aún a lo taurino y a ese "chateo del jamón" organizado por la Peña El Embudo, y que desde hace unos años es reclamo en toda la comarca. Hasta Cuéllar se desplazan cientos de jóvenes para disfrutar de un vermu que este año se refuerza con un concurso de djs desde las 18.00 horas en la Plaza de Los Coches, cuando finalice el chateo y hasta, posiblemente, más de las 23.00 horas. El encierro matutino y la suelta de novillos ponen la nota taurina a un gran miércoles para el que muchos ya se preparan.

PROGRAMACIÓN DE LAS FIESTAS

20.00 hs. - Tardeo Charanga Flau y Cía desde la plaza de los Coches.

23.30 hs. - Orquesta Cañón. Plaza de la Soledad

♦ MARTES 30 DE AGOSTO

08.30 hs. - Dianas y pasacalles con baile de Rueda hasta la llegada del encierro amenizado por el grupo de dulzainas CASTILVIEJO y Panda El Soto.

09.30 hs. - Tercer encierro con toros de la ganadería de Hnos. Sánchez Herrero

A continuación, probadilla amenizada por la Panda El Soto.

Seguidamente encierro de promoción desde la plaza de toros a los Paseos de San Francisco.

11.30 hs. - Gigantes y Cabezudos a cargo de Charanga Flau & Cía desde la plaza Mayor.

12.30 hs. - Piñata infantil en los Paseos de San Francisco organizada por la Peña El Pañuelo y amenizada por la Charanga Jaleo.

14.00 hs. - Chateo popular amenizado por La Panda El Soto.

14.00 hs. - Fiesta de la espuma en la calle de La Resina. Peña El Embudo.

17.30 hs. - Actuación del grupo TRIGUIÑUELAS "UN DÍA CON LOS ABUELOS". Centro de Mayores Valdihuetos.

18.00 hs. - Pasacalles de acompañamiento a la Corregidora y sus damas y las madrinas de las peñas oficiales, desde la plaza de los Coches hasta la plaza de toros, amenizado por la Panda El Soto.

18.30 hs. - Actuación del grupo TRIGUIÑUELAS "UN DÍA CON LOS ABUELOS". Residencia El Alamillo.

18.30 hs. - Corrida de rejones de la ganadería Hnos. Sánchez Herrero para los rejoneadores LEANDRO HERNÁNDEZ, GUILLERMO HERMOSO DE MENDOZA, ADRIÁN VENEGAS.

19.30 h-21.00 hs. - Toro Amarillo (juegos populares) organizado por la Peña El Embudo en la calle Las Parras.

21.30 hs. - Verbenilla del Huevo Frito en la plaza de la Huerta Herrera. Panda El Soto.

23.30 hs. - Concierto BOMBAI en la plaza de la Huerta Herrera organizado por el Ayuntamiento de Cuéllar y la Cadena Cope.

01.30 hs. - SUMMER NIGHTS (DJ'S CUELLARANOS) en la plaza La Soledad.

♦ MIÉRCOLES 31 DE AGOSTO

08.30 hs. - Dianas y pasacalles con baile de Rueda hasta la llegada del encierro amenizado por el grupo de dulzainas LOS RAMOS y Peña El Embudo.

09.30 hs. - Cuarto encierro con toros de la ganadería de Lora Sangrán.

A continuación, probadilla amenizada por la Peña El Embudo.

Seguidamente encierro de promoción desde la plaza de toros a los Paseos de Pan Francisco.

13.30 hs. - Encierro del Chupete. Suelta desde la plaza de la Huerta Herrera. Panda El Soto.

14.00 hs. - Chateo del jamón amenizado por la Peña El Embudo y la Charanga La Huevera.

18.00 hs. - FESTIVAL DE DJ'S SEGOVIANOS CANARIO DISCO. En la Plaza de los Coches.

19.00 hs. - Encierro con Toros Hinchables. Organizado por la Asociación Ehtoro!. Plaza La Soledad.

19.30 hs. - Teatro ZOCOPOTROKO TEATRO "ZOLOPOTROKEANDO" en el interior de San Francisco Entrada gratuita.

21.00 hs. - Encierro con Novillos desde la Plaza de Toros al cruce de San Francisco.

23.00hs. - Concierto Tributo a Fito y Fitipaldis "FITOGRAFIA" y Tributo a Estopa "STRANGIS". Plaza Mayor

♦ JUEVES 1 DE SEPTIEMBRE

08.30 hs. - Dianas y Pasacalles con baile de Rueda hasta la llegada del encierro amenizado por el grupo de dulzainas A POR ELLOS y Panda El Soto.

09.30 hs. - Quinto encierro con toros de la ganadería de Alcurrucén

A continuación, probadilla amenizada por la Panda El Soto.

Seguidamente encierro de promoción desde la plaza de toros a los Paseos de San Francisco.

13.00 hs. - Tronadera y baile de la Rueda desde la plaza de los Coches, por la calle Las Parras y hasta la plaza Mayor. Amenizan las peñas locales junto a la Banda Municipal de Cuéllar.

14.00 hs. - Chateo Popular amenizado por las Peñas locales.

18.00 hs. - Pasacalles de acompañamiento de la Corregidora y sus damas y las madrinas de las peñas oficiales, desde la plaza de los Coches hasta la plaza de toros, amenizado por la Peña El Embudo.

18.30 hs. - Corrida de toros de la ganadería Alcurrucén para los toreros DAVID FANDILLA "EL FANDI", MIGUEL ÁNGEL PERERA, JAVIER HERRERO.

Amenizado por la Peña El Embudo

Para finalizar desfile de pandas y peñas en la plaza de toros, entrega de obsequios y baile del "A POR ELLOS".

23.00 hs.- Verbena con la ORQUESTA LA HUELLA en la plaza de la Soledad.

PUENTE
AGROINDUSTRIAL
MAQUINARIA AGRÍCOLA

Tecnoma
Green innovation solutions

boqballe

Gama

ELHO

TOROMET

VÄDERSTAD

C/Sauce, 18 (Pol. Ind. Nicomedes García) Valverde del Majano

Telfs. 650 519 352 - 921 490 234 · Email: ildepunte@live.com

“Ser Corregidora implica ser taurina, el toro aquí es una realidad”

MARTA GOZALO, PAULA MONTALVILLO Y ALEJANDRA SUÁREZ SON LA CORREGIDORA Y DAMAS DE LAS FIESTAS DE 2022, UNAS FIESTAS QUE ELLAS MISMAS RECONOCEN QUE SERÁN ESPECIALES, ANSIADAS, Y QUE VIVIRÁN CON LA ILUSIÓN QUE TIENEN DESDE PEQUEÑAS POR OSTENTAR ESTE CARGO

C. NÚÑEZ
CUÉLLAR

Son jóvenes cuellaranas, muy cuellaranas, y vivieron el sorteo de elección a Corregidora con la ilusión de que las tres pudieran vivir la experiencia juntas. Su sueño se está cumpliendo y sus caras lo dicen todo: no han dejado de sonreír desde que conocieron la noticia, y así cuentan cómo están viviendo esta bonita e inolvidable experiencia.

— ¿Cómo estáis llevando estos días de preparativos?

Marta— Bien, un poco ajetreados, pero ya pasada la presentación, ya te das cuenta de que viene todo seguido.

— Aunque los cuellaranos ya lo saben, recordad cómo fue el momento del sorteo.

Marta— Yo subí muy nerviosa y empezaron a meter los DNI; cuando lo sacaron no quise ni mirar, hasta que Alejandra me dijo: “es el tuyo”.

Alejandra— Según lo estaban diciendo, yo sabía que DNI con esa letra, el único era el de Marta. Y justo, como Marta no quería mirar, yo vi que era el suyo.

— ¿En algún momento pensasteis que os iba a tocar?

Alejandra— ¡Estábamos convencidísimas! (bromea)

Paula— Yo me maquillé para subir a trabajar al bar mientras bromeaba con mi padre y le decía: “anda, si salgo subirán a hacerme fotos”. Y luego cuando vi el sorteo en directo y que salía Marta, me puse súper nerviosa, me empezaron a saltar las lágrimas y me emocioné mucho. Cuando llegaron, tenía unas ganas de darles una abrazo...

Marta— Yo en ese momento ya sabía quiénes serían las da-



Alejandra, Paula y Marta, damas y Corregidora de las fiestas de Cuéllar junto al Castillo.

FOTO ARCHIVO

mas; tuvimos que esperar, pero yo lo sabía.

— Por la pandemia, tres quintadas han optado al sorteo de Corregidora 2022. ¿No os parecieron pocas solo siete candidatas? ¿Se ha perdido el interés por esta figura?

Paula— Creo que hay que tener en cuenta muchas cosas; yo en dos años me planteo ser Co-

rregidora y no sabes dónde vas a estar. Puedes haber acabado la carrera, tener trabajo, y esto es un gasto de dinero. Además supone mucho tiempo, y si estás trabajando, quizás no puedas permitírtelo por las responsabilidades que conlleva. Quizás por eso, de la quinta del 99 no se presentara nadie.

Marta— Aparte de eso, creo que también hay gente que le da como vergüenza, que se plantean, “y si salgo?”. Pues si sales disfrutas con tus amigas, que se supone que vas a elegir a dos personas con las que pasar todo el mes de agosto, dos personas a las que quieras un montón para hacer esto. Pero sí, quizás con 21 no puedes permitirte ir a tantos actos. Hay que tener implicación.

— Marta, agradeciste mucho el método de elección por sorteo en tu discurso en la presentación del Festival Nacional de Jota. ¿Creéis que este es el mejor mé-

todo? ¿Creéis que antes era más injusto, o que deberían ser los quintos quienes votaran?

Marta— Esto lo hemos hablado y, ¿hasta qué punto los quintos deberían decidir? Aunque puedan, con 18, ser más maduros que uno de 21, creo que este método está muy bien porque da las mismas posibilidades a todo el mundo que se quiera presentar. Ya no es “te elijo a ti; ahora es quien quiere serlo. Porque además, esto implica cosas como ser una persona taurina: aquí en Cuéllar el toro es una realidad: se lidian los toros, y te tiene que gustar. No puedes salir y pasar una semana yendo a los toros si no lo vas a disfrutar.

— ¿Sois aficionadas?

Alejandra— Sí, vamos todos los años.

Paula— En cuanto han empezado por la zona, creo que el primero al que hemos ido ha sido Traspinedo, y a todos los que

“EN CUÉLLAR, EN INVIERNO, FALTA COLABORACIÓN DE LA JUVENTUD PARA HACER ALGO DIFERENTE Y QUE HAYA AMBIENTE. CUÉLLAR NO ES EL MES DE AGOSTO TODO EL AÑO. LA GENTE SE VA CERRANDO Y DEBERÍA ABRIRSE. A LA VEZ, LO MEJOR DE CUÉLLAR ES TODO: SU GENTE, SUS FIESTAS...” (PAULA MONTALVILLO)

hemos podido de por aquí, hemos ido.

Marta— A todos los que podemos, siempre vamos.

— Entonces acudís a la plaza.

Paula— Sí; yo este año me he ido incluso a Burgos a ver toros. Nos gusta mucho, aunque no somos entendidas, pero nos gusta.

Marta— Aquí siempre vamos las tres con nuestro abono.

— Al principio de esta experiencia comentasteis que el pregón, según vuestra idea, sería lo más emocionante. ¿Ha cambiado esa idea o lo mantenéis?

Alejandra— Yo sí lo mantengo. Eso tiene que ser una experiencia...

Marta— Para mí, en este papel que me toca, hablar en la presentación fue muy bonito, hablar a la gente que quieras. Pero creo que el pregón será un plus de decir “empiezan las fiestas”, con tu traje regional y con todo...

Paula— Creo que sí, pero también nos han dicho que disfrutemos mucho la suelta porque vamos a ver cosas que no se ven normalmente. Lo han destacado tanto que creemos que también va a ser muy especial.

— ¿Cómo sois a vivir las fiestas?

Paula— Para mí empiezan la semana de antes con la semana verde de El Soto. El pregón de El Soto, el pregón oficial, yo bajo San Pedro porque me encanta, y salir de fiesta. Encierro y rueda, que no me la he perdido nunca. Probadilla, vaquillas, almuerzo, vermú, corrida, fiesta y lo que corresponda. Así todos los días. No me he perdido ningún encierro en mi vida y como



Primitivo Sanz, S.L.

Carpintería de aluminio
y ahora también de PVC.
Cristalería, Persianas, Mosquiteras,
Mamparas de baño, Cerramiento de terrazas,
Barandillas, Mallorquinas...

Polígono Industrial Prado Vega, Nº 11 Cuéllar (Segovia)
Tlfn.: 921 141 766 / 658 951 872
primitivosl@gmail.com // <https://primitivosanz.com>

“Este método de elección nos da las mismas posibilidades a todas”

“ENTIENDO QUE PUEDE HABER ALGÚN TIPO DE RESTRICCIÓN EN EL ENCIERRO A CABALLO, PORQUE ADEMÁS EL ENCIERRO DE CUÉLLAR ES MUY DISTINTO A LOS DE CUALQUIER SITIO. HAY MUCHA GENTE E IGUAL EN CIERTOS PUNTOS TIENEN QUE ESTAR SOLO LOS QUE VAYAN A DIRIGIR AL TORO”

(A. SUÁREZ)

no baile la rueda...ime pongo de mal humor!

Marta— Yo no la he bailado siempre pero desde hace algunos años, el domingo siempre bailo con Paula. Después vemos el encierro en Las Parras. A la Tronadera vamos todos los años juntas. Hacemos todo lo que hay en el pueblo y a todo a lo que nos da tiempo a ir.

Alejandra— Yo no bailo porque me voy a la suelta a caballo. Creo que hemos ido a todo, desde el concurso de bota hasta el Descenso de San Pedro.

— ¿Cómo creéis que va a cambiar este año?

Marta— No nos va a dar tiempo a todo, es una realidad. Tienes que hacer otras cosas, vestirte para ir a las corridas... pero va a dar tiempo a hacer otras muchísimas cosas.

Alejandra— Hay que estar más descansada para todo lo que tenemos que hacer y a lo que hay que asistir como representantes.

— Alejandra, tú como caballista y asistente al encierro a caballo, ¿qué opinas de las restricciones a caballistas desde los corrales y en el tramo campestre?

Alejandra— Con los problemas que está habiendo con propiedades privadas... es complicado. Entiendo que puede haber algún tipo de restricción, porque además el encierro de Cuéllar es muy distinto a los de cualquier sitio. Hay mucha gente e igual en ciertos puntos tienen que estar solo los caballistas que se vayan a meter a dirigir al toro. En mi caso, yo no me meto, voy de espectadora con otro punto de vista, y hay muchas veces que la gente no aporta para los que hacen esa labor. A la hora de la suelta, quizás cuantos menos caballos y más controlen el ganado, sea mejor.



Corregidora y damas pasean por El Embudo, junto a los palos que delimitan la entrada de los toros.



Sonrientes desde que conocieron la noticia de su cargo, Marta, Alejandra y Paula vivirán unas fiestas inolvidables.

— Hablando más en general sobre Cuéllar, ¿qué creéis que es lo mejor y lo peor de la villa? ¿Qué cambiaríais, qué le falta?

Paula— Nosotras estamos todo el año, aunque de lunes a viernes estudiamos fuera, pero muchas veces el jueves ya estamos

aquí y sabemos que en invierno falta colaboración de la juventud para hacer algo diferente y que haya ambiente. Cuéllar no es el mes de agosto todo el año. La gente se va cerrando y debería abrirse. A la vez, lo mejor de Cuéllar es todo: su gente, sus fiestas...

Marta— Es muy triste que los fines de semana te tengas que ir a otro pueblo. No pedimos que todos los fines de semana hubiera algo diferente, pero creemos que se pierde el ambiente. Igualmente, Cuéllar es precioso, un pueblo muy bonito.

“LA GENTE TIENE QUE VENIR A CUÉLLAR. NUNCA VAS A SABER LO QUE ES CUÉLLAR SI NO LO VIVES, POR MUCHO QUE TE LO CUENTEN. TIENES QUE VIVIRLO”

(MARTA GOZALO)

— Pensáis entonces que falta colaboración entre los jóvenes para propuestas

Paula— Sí, ya se intentó una vez pero llegó la pandemia. Al final no se ha hecho prácticamente nada, pero cuando nos unimos para algo, siempre ha salido.

— ¿Cómo somos los cuellaranos en fiestas fechas tan especiales de fiestas?

Marta— En Cuéllar se acoge muy bien. En fiestas se acoge muy bien a toda esa gente que viene.

— ¿Qué le diríais a alguien para que conozca a las fiestas de Cuéllar?

Marta— Que tiene que venir, esa es la frase. Que nunca vas a saber lo que es Cuéllar ni sentir Cuéllar si no lo vives, por mucho que te lo cuenten. Tienes que vivirlo.

— ¿Se puede comparar con otros sitios?

Alejandra— No, siempre será diferente, nada como Cuéllar.

Paula— Cada lugar tiene su esencia, y por eso es diferente.

— Un deseo para estas fiestas.

Alejandra— Que salga todo genial, que en los encierros no haya incidentes, que entren todos los toros todos los días.

Marta— Que no haya ningún altercado ni en encierros ni en lo demás, que vengan a disfrutar de Cuéllar y de todo lo que da en fiestas.

Paula— Yo deseo que haya respeto, que la gente se respete entre ella.

**ALMACENES
NAVAS MOLINERO**
Miembro de CADENA 88
Materiales de construcción

**FERRETERÍA - MADERA LAMINADA - ESFUFAS DE PELLETS
PÉRGOLAS - PELLETS Y BRIQUETAS**

AYLLÓN Avda de la Reconquista, 35 921 55 31 02 info@navasmolinero.es • www.navasmolinero.com	CUÉLLAR Pol. El Silo, nave 1-2 921 14 27 56
--	--

Materiales de Construcción Navas Molinero S.L.

garmon
INGENIERIA

“Por encima de todo apostaremos por la tradición y seña de Cuéllar”

EL ALCALDE DE LA VILLA Y SU EQUIPO DE GOBIERNO, CON DOS CONCEJALES MENOS, ENCARAN LAS SEGUNDAS FIESTAS DE SU GOBIERNO TRAS DOS AÑOS SIN CELEBRARSE. GANAS, ILUSIÓN Y NOVEDADES ESTÁN EN EL AMBIENTE, A ESCASAS HORAS DE QUE SE INICIEN LOS DÍAS MÁS ESPECIALES PARA CUÉLLAR

C. NÚÑEZ
CUÉLLAR

Casi cuatro años pero solo dos fiestas en honor a Nuestra Señora del Rosario. La pandemia ha dejado a los cuellaranos un vacío de dos años que este se pretende llenar con creces. Carlos Fraile, alcalde de la localidad, ha vivido unas jornadas de cambios ante la salida de dos concejales de Izquierda Unida de su equipo de Gobierno la semana pasada, a una de las fiestas, pero las dos partes han asegurado que no afectará en nada a su desarrollo. En cualquier caso, 2022 es un año de ganas, de emoción e ilusión, de punto de inflexión por eso que mueve a los cuellaranos, sus “toros”, y así habla Fraile de todo lo que a la villa y sus fiestas concierne.

— ¿Cómo tomas el pulso a los cuellaranos estas fiestas de 2022 y cómo se presentan?

— Creo que todos estamos con muchas ganas y expectantes de lo que van a ser estas fiestas después de dos años sin ellas. A nivel de la programación confeccionada, está a la altura, la hemos hecho con todo el cariño e ilusión, intentando atender las peticiones de todos los vecinos, que siempre es difícil, y más en las fiestas de Cuéllar según la estructura que tienen. El margen de introducir cosas nuevas es poco, pero las hay.

— Desde el Ayuntamiento se ha hecho una apuesta muy fuerte por ganaderías de renombre, como se hizo en 2019. Estamos equiparándonos a Pamplona, con un elenco ganadero de nivel, pero a la vez es un riesgo. ¿Cómo se presenta este tema?

— Se ha apostado por un elenco que está en las principales ferias de España, Francia y Portugal, eso es una cuestión objetiva, y es que además entendemos que debe ser así. Si estamos diciendo que a nivel de títulos, Cuéllar tiene el encierro más antiguo de España y declarado de Interés Turístico Internacional, si tenemos este producto turístico, tenemos que apostar por introducir una serie de componentes a la altura de ese tipo de declaración. Además no son estas cuestiones, es que el encierro de Cuéllar es único, es donde está la esencia de la palabra “encierro”: encerrar las reses que van a ser lidiadas en la



El alcalde en su despacho del Ayuntamiento de Cuéllar.

FOTO ARCHIVO

plaza por la tarde. El elenco ha despertado mucha expectación, propósito de esas ganaderías, y a nivel de riesgos, hay varios conceptos: primero, los toros se han estado encabestrando más que nunca. Yo he podido participar en esas labores de encabestramiento y he comprobado que todo va bien, todo lo que depende de ese factor humano se ha organizado con más tiempo que nunca. Otra cuestión objetiva es que cualquier ganadería en un momento determinado puede dar problemas. Lo vimos en el último encierro de Cuéllar: unos animales que nacen en la propia finca y están con los bueyes en ella, y son los que más problemas nos han dado en los últimos años. Así que sí es cierto que se apuesta por ganaderías de prestigio, pero además de todo eso se ha dado un salto en la presentación. Puede haber un componente de riesgo en cuanto a cogidas, pero no a nivel de que entren. Los ani-

males son animales, y el encierro de Cuéllar tiene ese componente de incertidumbre que incluso la canción del ‘A por ellos’ describe. Nosotros vamos a soltar seis reses bravas desde un corral, con mucha gente, coches, caballistas, todo intentado organizar de la mejor manera posible, y el tumulto que se forma en torno a ellos, por muy encabestrados que estén, es importante.

— Comentas que el encabestramiento está siendo más prolongado que nunca, y al público se le está haciendo más partípate que nunca también gracias a la difusión en redes.

— Al final pretendemos que es una cuestión que en Cuéllar creo que no ha calado lo suficiente. ¿Tenemos las mejores fiestas del mundo? Las tenemos. ¿Tenemos el mejor encierro? Sí. Pero también tiene que calar el tema de ganaderías y que se conozca el trabajo. Hasta que el domingo se abre la puerta del corral hay

un trabajo administrativo enorme, de campo, y lo que queremos es mostrar el trabajo previo que consiste en muchas cosas.

— Este año se suspende el festejo del miércoles y para cierta parte de la vecindad, es un ataque a la fiesta o un favor a la actividad del vermut en detrimento de lo taurino. ¿Cómo se explica la decisión?

— El Ayuntamiento de Cuéllar es ejemplo del fomento y promoción de los festejos taurinos en plaza. Este año va a haber cinco festejos sumando el de octubre, y un concurso de cortes: el número es el mismo objetivamente. En cuestiones cualitativas hay cinco corridas, porque no hay novilladas, y hay mayor relevancia. Lo que ocurre es que a nosotros también se nos exige por parte de los vecinos unos resultados económicos que la Plaza, por mucho que queramos, va a costar mucho levantarla, aunque estamos en el buen camino. Pido que la gente compare objetivamente lo objeti-

vo. Todo evoluciona, cambia. La entrada del miércoles, desde el punto de vista empresarial, son las peores entradas. Todo está informatizado y en muchas ocasiones de estos días, el programa de la plaza de toros revelaba que hay gente que ha comprado la entrada pero no ha acudido, tanto el domingo como el miércoles, y esto volverá a ocurrir el domingo: más papel vendido que personas en la plaza. Por eso, tiene que haber equilibrio económico. Igualmente, la tarde del miércoles se ha complementado con la macrodiscoteca que habrá para fortalecer ese vermut, y el encierro a las 21.00 horas, desde la Plaza de Toros hasta San Francisco. Dadas las peticiones, críticas... habrá un encierro de novillos. Queremos complementar la ausencia de ese festejo porque todo evoluciona. Por encima de todo apostaremos por la tradición y la seña de identidad de Cuéllar, pero hay que empezar a trasladar que hay vecinos que demandan otra cosa.

— La cuestión de la protección del recorrido del campo viene siendo noticia y los últimos comentarios que se han hecho del Ayuntamiento hablan de algo como “falta de concienciación” sobre ese recorrido como patrimonio. ¿Qué problemas estás encontrando?

— Sí será la palabra, concienciación. Es cierto que hay una titularidad, una propiedad privada, pero es que el encierro de Cuéllar tal y como se concibe, con el recorrido actual, hace más de cuarenta años, incluso 50, que pasa por el mismo sitio: corrales, paso de máquinas, diferentes la-

“Valoraremos las primeras fiestas después de lo que hemos pasado”

deras hasta llegar a El Embudo. Hay propietarios que nos ponen dificultades: cada vez se ponen más trabas a este recorrido. Hay que decir que nos hemos entendido con la mayoría y se puede comprobar con el vallado de este año, conforme a normativa de diciembre y que no afecta al recorrido. Pero hay otros propietarios que nos lo ponen francamente difícil, y lo deben saber los vecinos de Cuéllar. Al mismo tiempo, nuestras obligaciones son hacernos responsables de cualquier daño en estas propiedades, y segundo apelar a los vecinos y visitantes a que cuando transiten por esas propiedades se está pisando precisamente eso: propiedad privada. Pedimos que la gente use los caminos, no una tierra que no es del Ayuntamiento, y eso se debe saber.

— Cambiando de tema, ¿cómo fue esa elección de pregoneros? A quién se le ocurrió que fueran las peñas?

— La verdad que quería hacer



Instantes de la suelta de los corrales de 2019.

algo. Estos dos años han sido muy difíciles, muy tristes, muy tediosos. Hemos tenido sentimientos encontrados en muchas ocasio-

nes y yo he tenido sentimientos de pensar cuál era la figura de pregonero ideal después de dos años. Por un lado pensaba en la

gente que se ha dejado la piel y nos ha cuidado: los sanitarios. Al mismo tiempo pensaba, y se lo merecen, las peñas. Esa figura la valoramos todos y en el saluda del alcalde del programa de fiestas hay una mención a este grupo. Por otro lado pensé que había que pasar página, volver a ser felices, tener alegría y que sea un pregón en cierta medida que haga olvidar lo pasado. Pensamos junto con Raquel Gilsanz que la mejor figura eran las peñas: nos unen a todos; todos tenemos un amigo o un familiar que es de alguna peña oficial. Su historia en las fiestas es fundamental, el color y cómo complementan la programación, solo hay que verlo en el propio programa. La verdad que lo tuvimos fácil. Además, quien tiene que volver a subirse al balcón son los cuellaranos representados en la figura de las peñas.

— Habéis vuelto a apostar por la figura autóctona.

— No es una cuestión que ocul-temos. La figura del pregonero es

muy difícil de encajar. Ha habido pregones apasionantes y llegar a ese nivel es complicado. Los ha habido más planos, y es muy difícil elección para quien ostenta la decisión. El futuro está por escribir pero quien esté aquí, tiene esta cuestión difícil a resolver. Al mismo tiempo, eligiendo entre lo local, te vas cerrando en posibilidades; es muy difícil.

— Un deseo para estas fiestas tan especiales de 2022 en las que “todo vuelve”.

— Creo que son unas fiestas que todos valoraremos dentro de años: recordaremos las primeras fiestas después de todo esto tan terrible que pasamos y que las vivimos de manera entrañable, de una forma divertida. Y mi deseo es que no pase nada, en ningún aspecto. Tristemente en 2019 las despedimos como las despedimos, y ojalá este año no pase nada en ningún ámbito.

Ojalá que haya respeto y que todos disfrutemos como merecemos este 2022.



*Turismo
Cuéllar*

CASTILLO

PUERTAS Y MURALLAS

JUDERÍA

IGLESIAS Y CONVENTOS

RUTAS Y ALREDEDORES

VISITAS TEATRALIZADAS

GASTRONOMÍA...

Es recomendable llamar
previamente para informarse
de los horarios de visita
y/o reservar.

Oficina de Turismo: C/ Palacio, s/n.

Castillo de Cuéllar

40200 Cuéllar (Segovia)

Email: turismo@aytocuellar.es

Telf: 921 142 203

Las peñas y pandas oficiales, pregoneras para un año especial

Los presidentes de las peñas y pandas oficiales de la villa ejercerán este cargo en una edición con un toque de ilusión muy relevante: La Plaga, El Embudo, El Soto y El Pañuelo serán las protagonistas, pero también “todas las peñas que hacen las fiestas de Cuéllar”

C.N.
CUÉLLAR

■■■ Una de las noticias más esperadas del verano siempre es el anuncio de los pregoneros de las fiestas. Después de conocer quiénes serían la Corregidora y las damas, el cargo de pregoneros es uno de los papeles que más expectación despierta en Cuéllar. Y no es para menos, porque ser el encargado de dar el inicio a las fiestas de la villa, es un rol que no cualquiera puede ejercer. La responsabilidad y la emoción son dos elementos que comparte el buen pregonero de Cuéllar, y así lo están sintiendo los de este año: las peñas y pandas oficiales de la villa. Los representantes de la peña La Plaga, la peña El Embudo, la Panda El Soto y la peña El pronunciarán esta misma tarde las palabras con más significado para los cuellaranos.

Alba García es la representante de la peña La Plaga y reconoce que se llevó una enorme sorpresa cuan-



Los cuatro pregoneros de 2022, representantes de las peñas y pandas oficiales.

un pregón que llegue a todo el mundo”. Afirma que irá encaminado a las peñas oficiales pero también a las “no oficiales, porque creemos que la fiesta la hacen las peñas, todas, las de cuando éramos pequeños, las que hacen la fiesta a su manera”. “Este pregón no va a ser de cuatro peñas, va a ser de todo el mundo, de las de amigos, de las limonadas de nuestros abuelos”. Valentín Quevedo, de El Pañuelo, subirá al balcón también con Jesús Salamanca, de El Soto, quienes comparten con los anteriores la emoción y los nervios. Valentín espera “estar a la altura”, y reconoce que “cualquier peñista se merece estar ahí”, aunque “nunca jamás imaginaría subir al balcón”. Jesús comparte con sus compañeros “la ilusión y el respeto”, y quiere que este pregón consiga llegar “a todos los que con su labor han hecho que ahora queden estas cuatro peñas”. El pregón lo vuelven a pronunciarlo autóctonos, y se prevé realmente emocionante. ■

do les dieron la noticia que todavía no se cree, como explicaba a pocas horas de la jornada de hoy. “Tengo la piel de gallina, es pensarla y decir, qué responsabilidad”. No des-

vela nada pero asegura que lo han preparado “con muchísima ilusión, intentando no olvidarnos a nadie”. Cariño y respeto son algunos de los adjetivos que comparten todos los

pregoneros, como Jesús Pascual. Es presidente de la Peña El Embudo y asegura que la ilusión está a la par que la responsabilidad. “La tenemos porque estamos intentando hacer

 Agencia Funeraria Santa Teresa



Su funeraria de confianza.



900 13 13 14 (GRATUITO)